

PASAJES DE LAS ESCRITURAS QUE EXPLICAN LA TABLA DE LAS 3 EDADES

EDAD DE LOS PATRIARCAS

La promesa a Eva

Génesis 1-3: la creación... pecado de Adán y Eva... expulsados del Edén... la promesa dada a Eva:

3:15 - *Pondré enemistad entre tú y la mujer, y entre tu simiente y su simiente; Él te herirá en la cabeza, y tú lo herirás en el talón.*

El descendiente (simiente) de Eva derrotaría a Satanás aplastándolo, aunque sería herido en el proceso. Esta fue una profecía de la muerte de Jesús (herido por la influencia de Satanás) y de la muerte de Jesús. Su resurrección, en la que Jesús derrotó a Satanás mostrando su poder sobre la vida y la muerte, resucitándose de la tumba.

Gálatas 4:4-5 - *Pero cuando vino la plenitud del tiempo, Dios envió a Su Hijo, nacido de mujer, nacido bajo la ley, a fin de que redimiera a los que estaban bajo la ley, para que recibiéramos la adopción de hijos.*

Jesús fue la simiente de la mujer (Eva) que vino a redimirnos para que pudiéramos ser adoptados Como hijos de Dios.

Hebreos 2:14-15 - *por cuanto los hijos participan de carne y sangre, también Jesús participó de lo mismo, para anular mediante la muerte el poder de aquel que tenía el poder de la muerte, es decir, el diablo, y librar a los que por el temor a la muerte, estaban sujetos a esclavitud durante toda la vida.*

Jesús se hizo humano, como nosotros, para poder destruir el poder/dominación de Satanás sobre nosotros al conquistar la muerte en Su resurrección, y darnos la capacidad de ser perdonados, redimidos, restaurándonos a la comunión con Dios. Jesús fue la "descendencia" de Eva que fue prometida en Génesis 3:15.

Desde la promesa de Eva seguimos la historia de Génesis 4-11, después del diluvio, hasta el capítulo 12. La promesa de la simiente de Eva era muy general; ahora se nos presenta a Abraham. Es a través de sus descendientes que la semilla vendrá al mundo.

Las promesas a Abraham

Génesis 12:1-3,7 - *Y el SEÑOR dijo a Abram: Vete de tu tierra, de entre tus parientes y de la casa de tu padre, a la tierra que Yo te mostraré. Haré de ti una nación grande, y te bendeciré, engrandeceré tu nombre, y serás bendición. Bendeciré a los que te bendigan, y al que te maldiga, maldeciré. En ti serán benditas todas las familias de la tierra...El SEÑOR se apareció a Abram y le dijo: A tu descendencia daré esta tierra*

Tenga en cuenta las 3 promesas: Nación ... Tierra... Todas las familias de la tierra serán bendecidas

Génesis 22:17-18 - *te bendeciré grandemente, y multiplicaré en gran manera tu descendencia como las estrellas del cielo y como la arena en la orilla del mar, y tu descendencia poseerá la puerta de sus enemigos. En tu simiente serán bendecidas^[h] todas las naciones de la tierra, porque tú has obedecido Mi voz. **De nuevo las 3 promesas:***

multiplíquense como las estrellas de los cielos ... poseer la tierra de los enemigos ... su simiente bendecirá a todas las naciones

¿Quién es esta "descendencia" de Abraham que bendecirá a todas las naciones?

Gálatas 3:16 - *las promesas fueron hechas a Abraham y a su descendencia. No dice: y a las descendencias, como refiriéndose a muchas, sino más bien a una: «y a tu descendencia», es decir, Cristo.*

Hechos 3:25 – Pedro, predicando el Evangelio a los judíos, dijo: *Ustedes son los hijos de los profetas y del pacto que Dios hizo con sus padres, al decir a Abraham: “Y EN TU SIMIENTE SERÁN BENDITAS TODAS LAS FAMILIAS DE LA TIERRA”*

El punto: Jesús es la "simiente" de Eva y la "semilla" de Abraham; es Jesús quien derrotaría a la poder de Satanás, provee perdón y bendice a todas las naciones de la tierra con Su Evangelio.

Después de estas promesas a Abraham, pasamos por la historia de los israelitas (descendientes de Abraham a través de su hijo, Isaac), moviéndose desde Canaán hasta Egipto (tiempo de José cerca del final del Génesis). Mientras estaban en Egipto fueron esclavizados por un faraón que temía su rápido crecimiento. En un momento dado, ordenó la matanza de todos los niños varones (Éxodo 1-2). La madre del bebé Moisés pudo salvar a su hijo, que fue criado por la hija del faraón en el palacio real. Más tarde, Dios le dijo a Moisés que sacara a su pueblo de Egipto; cruzaron el Mar Rojo y entraron en el desierto del Sinaí. En el Sinaí, Dios le dio a la nación de Israel Su Ley, conocida como la Ley de Moisés. Israel ahora es una nación... La primera promesa de Abraham se cumple.

La Ley de Moisés: dada solo a la nación de Israel en el Monte Sinaí en Éxodo 20.

Éxodo 24 – Dios convirtió la Ley en un pacto con Israel: Moisés escribió toda la Ley en un libro, sacrificios, la sangre de los sacrificios fue rociada sobre el libro del Pacto y sobre el pueblo, convirtiéndolo en un contrato vinculante tanto para Dios como para Israel.

Éxodo, Números, Deuteronomio, Josué, Jueces, 1-2 Samuel, 1-2 Reyes, 1-2 Crónicas cubren la historia de Israel conquistando la tierra prometida – segunda promesa a Abraham cumplida – y su historia hasta el momento en que Dios les permitió tener un rey. David, el segundo rey, era un hombre conforme al corazón de Dios (1 Samuel 13:14). Dios le dio a David una promesa especial, alrededor del año 1000 a.C.

2 Samuel 7:12-17 – El descendiente de David se sentará en su trono y gobernará sobre un reino eterno. Esta es una continuación de la promesa de la "simiente" a Eva y a Abraham, ahora a través de David.

Lucas 1:30-33 – *Y el ángel le dijo: «No temas, María, porque has hallado gracia delante de Dios. Concebirás en tu seno y darás a luz un Hijo, y le pondrás por^{al} nombre Jesús. Este será grande y será llamado Hijo del Altísimo, y el Señor Dios le dará el trono de Su padre David; y reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y Su reino no tendrá fin.*

Punto: Jesús es la "simiente" de David que gobierna sobre un reino eterno como el hijo de Dios.

David murió, Salomón reinó 40 años y murió; después de su muerte, la nación de Israel se dividió en el reino del norte de Israel y el reino del sur de Judá. Israel pecaba continuamente, a pesar de la predicación de los profetas enviados por Dios para que se arrepintieran. No funcionó. El Imperio asirio destruyó a Israel en el año 721 a.C. Judá también pecó y finalmente no se pudo arreglar; Dios envió al Imperio Babilónico para destruir Jerusalén y Judá. Los supervivientes fueron llevados al cautiverio en Babilonia durante 70 años (606-536 a.C.). Uno de los profetas enviados a Judá fue Jeremías, quien hizo una profecía especial.

Jeremías 31:31-34 – En el futuro Dios hará **un nuevo pacto**, escrito en el corazón del hombre, revelado a todos los hombres en todas partes.

Lucas 22:15-20 – Jesus, eating the Passover with his apostles the evening before His death said:

Intensamente he deseado comer esta Pascua con ustedes antes de padecer; porque les digo que nunca más volveré a comerla hasta que se cumpla en el reino de Dios. Y tomando una copa, después de haber dado gracias, dijo: «Tomen esto y repártanlo entre ustedes; porque les digo que de ahora en adelante no beberé del fruto de la vid, hasta que venga el reino de Dios». Y tomando el pan, después de haber dado gracias, lo partió, y les dio, diciendo: «Esto es Mi cuerpo que por ustedes es dado; hagan esto en memoria de Mí». De la misma manera tomó la copa después de haber cenado, diciendo: «Esta copa es el nuevo pacto en Mi sangre, que es derramada por ustedes.

Punto: aquí Jesús estableció lo que conocemos como la Cena del Señor. Dijo que el fruto de la vid representa Su sangre, que es la sangre del **nuevo pacto**, la prometida en Jeremías 31—El Evangelio de Jesús.

A continuación, seguimos la historia de la crucifixión y resurrección de Jesús, después de la cual apareció vivo a muchos. La siguiente era, la Era de Cristo, comienza con Sus instrucciones finales a los apóstoles y Su ascensión al cielo en Lucas 24.